

子どもの権利推進リーダー会議の感想

- 始まってすぐの頃は、初対面の同世代の学生と班になって意見を交換するということに緊張して、思うように自分の意見を発表することができませんでした。しかし、回を重ねるごとに慣れてきて有意義なディスカッションをすることができるようになりました。また、この活動を通して子どもには何が必要で、どう守られるべきかについて理解を深めることができました。これから的人生に活かしたいです。ありがとうございました。
- 今回参加してみて、今まで知らなかった社会や現実に起こっていることを知る良い機会だったと思います。また、当人たちの声を聞いて、当事者たちが話し合い、決めていくこの取り組みは実際に条例の文を考える時にも生きてくると思います。
- 年上の人といろいろな話ができる有意義だった。
- 普段関わることないような活動に携わることが出来て楽しかった。
- 受験時期と被ってしまったこともあり、参加できないことも多かったですが、自分の興味のある「子ども」のことについて同じ年代の様々な子と話し合い、考えを深めることができ、自分を成長させることもできたのでとても良い経験になったと感じています。有難うございました。
- コンサルタントという職業に必要なスキルである発言力や自発的思考力が身についたので大変有意義なものになりました。
- 貴重な経験をさせて頂いて感謝しています。進学予定の法学部でも今回の経験は生きてくると思うので、また機会があれば参加したいです。
- 様々な人と交流して考えを共有することができていい経験でした。ありがとうございました。
- 最後の方予定と重なりほとんど参加できませんでしたが、とても有意義で楽しい時間でした。
- 子どもの権利に関して何も知らなかったが、会議を通してたくさん学ぶことができた。私は初対面の人と接することに少し苦手意識があったが、この会議を通して改善することができ嬉しかった。将来は子どもに関する仕事である小児科医に就きたいと考えているため、就職したら子どもの権利について大人の視点から改めて考え、守っていきたいと思った。

- ・ 条例を作るという貴重な機会に高校生で参加できたことはとても良い経験になりました。また、子どもと大人の転換点とも言える時期に、子どもの権利について深く考え、他者と意見を交わしたことは、今後の社会への関わり方にも繋がり、自分が社会の一員である自覚を持ちました。これからもよりよい社会を築けるように、様々な活動に積極的に参加したいと思います。
- ・ 子供も権利について初めて知り、子供の権利について話し合い学ぶことができて良かったと思った。発表する機会があり、発表することに自信がついた。なかなか経験できない事業に携わることができてとても光栄だなと思ったし、条例やルールができる過程を知ることができたのも私たちが求める「どうしてそのルールができたのか知りたい」「何でダメなのか教えて欲しい」という部分にあっていて参加してよかったです。
- ・ 委員会の皆さんや、区長などふつうに生きていたら関わることのできない。自分の意見を届けることが難しい方々にも直接お話ができることもとても嬉しかったです。これからは、学んだことを活かしてジュニアリーダーとして子どもたちの権利を守りながらみんなを笑顔にできるような活動を今後も続けていきたいと思います。こういった機会を提供してくださり、ありがとうございました。
- ・ リーダー会議を通して、子どもの権利について知ったり、他の学校の学生や大学生の方たちと交流することができたり、充実した時間だった。
- ・ 楽しかったです。いい経験になりました。ありがとうございました。
- ・ いろんな年代の人々と交流できて、自分の価値観が広がったように思えた。
- ・ 良い経験になったと思う。他校の生徒さんや先輩と関わる機会はめったになかったので良かった。
- ・ 子どもの権利について議論ができる貴重な機会でした。普段の生活では関わることがないような人と議論をすることができ、考えを深めることができました。
- ・ 今年、受験生ということもあり始めの2回のみの参加となってしまいましたが、知らないことを学ぶことができて少しでも参加できてよかったです。・ 全体を通してとても良い経験になりました。自分の進路選択にも影響し、この会議に参加したことによってやりたいことがより明確になったと思います。また、自分たちでこのような条例に関わる機会は今までになく貴重だったため、楽しかったです。

- ・ 実際に条例の前文をつくるということや、議員さんとの意見交換の場、区長との対談など貴重な経験ができる場であり、とても楽しく嬉しかったです。また、人脈を広げたり課外活動の入口もなった場なので感謝します。
- ・ 今回、子ども権利推進リーダーに参加して条約などを知ることができました。とても、貴重な体験をすることができました。
- ・ 貴重な経験ができた
- ・ 仲間と協力し、意見を出し合って、すでにいいものができていても、ブラッシュアップできるところはないか？と探す作業がとても楽しかったです。はじめは、「私の意見は正しいのかな、偏っていないかな、ずれていないかな」と思って、意見を言うことを躊躇していましたが、経験豊富な周りのリーダーの意見を聞いて、引き出してもらい、昔より自分の意見を発信できるようになりました。どんな意見も尊重して受け止めてくれる会議の雰囲気がとてもよかったです。それは、会議のはじめにリーダーの掟を確認していたからだと思います。第1回の森田教授のお話を通して子どもの権利を知り、自分なりの考え方や改善策を考えることができました。この会議に申し込んでいなかったら、一生で子どもの権利についてこんなに深く関わらなかっただと思います。幼稚園児、小学生、中学生、高校生、みんな子どもだけ子ども側の権利を主張できるノウハウを1番持っているのは私たち高校生です。今の私にできることは、意見を出しづらい幼い子どもの意見にも耳を傾け、子どもだからこそわかる子ども側の意見を発信することだと思います。そして数年後には、私は大人側の立場になります。まだ想像がつきませんが、大人にしかできないことを見つけて、今よりもっと子どもの権利を広めていきたいです。

今回の会議が、私にとって初めての学校外活動でした。区議会議員さんとの意見交換会や、区長との対談など、他ではできない貴重な経験をさせていただき、ありがとうございました。どれも初めてのことだったので、できる最大限の準備をして臨んでいました。会議の後に、多くの方に声をかけていただき、緊張がやりがいに変わりました。改めて、本当にありがとうございました。

第2回子どもの権利推進リーダーにも参加したいと思っています。第1回から携わっている者として、自分の言葉で子どもの権利を伝え、広めていきたいです

- ・ 子どもの権利条例というものはこのリーダー会議に参加しなければ知る機会がなかったので、知り、それについて自分自身で考えて条例の前文を作るということはとても責任感のある仕事で大変だったが、その分やりがいもあり良い経験になった。私は来年で成人を迎えるので大人の立場として子どもの権利条例について広めていき、理解を深めていきたいと思っている。
- ・ 普段経験できないような会議に参加できて良い経験となった

- ・ ちょっとした興味から参加しましたが、他校生や違う学年の方や区議会議員の方と話し合い、学校生活の中では経験できないことを経験することができ、すごく新鮮であったし、楽しかったです。また、子どもの権利についても解説して頂き、学ぶことが出来ました。10ヶ月間本当にありがとうございました。
- ・ 塾と被ってほとんど行けなかつたけど他の市の子どもの権利条例を見ることが出来て、それを元に内容を考えるのが面白かったです。グループの人達と意見を言い合えるのが私は成長になりました。
- ・ 他校の生徒と交流することができて良かった。
- ・ 私がこの会議に参加したのは、もちろん将来の夢が小学校教師だからというのもあります
が、この会議を通して人前で緊張しないで話すという苦手を少しでも克服するためでした。
回数を重ねて人前で話す経験を積むとともに、会議に参加していた学生や、区議会委員さん
の話し方を聞いて参考にさせていただきました。他の学生と一緒に話すのは自分も色々
な考え方を取り込めるし、あと単純に楽しかったです！ありがとうございました！！
- ・ とても貴重な経験となった
- ・ 知らない人と沢山話し合えて楽しかった。自分の考えを伝える練習にもなり、また違う相手
の考えも納得できるものが多く、自分の視野が広がったと思う。
- ・ 勉強になったし、参加できてとても良かったです。「中学生サミット」で案内があって、いろいろな活動に積極的に参加してみたいと考えていたので申し込みました。実際に参加したところ、高校生が多かったので少し心配になりましたが、意見を伝えやすい雰囲気があり、中学生の意見も尊重してもらえて、とても良い経験をさせてもらいました。機会を頂けたこと
に感謝しています。学校行事の日程と近かったため最終回(10月の会議)の参加を失念し
てしまい本当に残念に思いました。一年間ありがとうございました。
- ・ 色々な学年の人や区議会議員の方たちと意見を交わせたのは新鮮で楽しい経験だった。
自分以外にも多く興味を持ってくれている人がいることが嬉しかった。自分の意見の発し
方、実際にどのように使われるか、若しくは通らないのかなども含め社会で働いていくにあ
たって軽い準備ではないが大人の世界を垣間覗くことができたと思う。いい経験だった。
- ・ 年上の先輩の意見や考えを聞けてとても良かったです！！言いたいことを、素敵な表現
で伝えてくださるので毎回ワクワクしていました！
- ・ 条例設定に携われるという貴重な経験ができてよかったです。届くメールから自分たちの意見
が反映されているという実感が湧いた。
このような機会を設けていただき、大変ありがとうございました。

- ・受験の影響で後半数回はまるまる参加できず悔しかったですが、前半だけでも、他の中高生と交流できたことや、子どもの権利というトピックについて自分で話す中で深められたことはとても貴重な時間で、自分にとっての大きな財産になりました。高校は卒業しますが、また何かあればぜひ関わりたいのでどんどん声をかけて欲しいです。改めましてありがとうございます！
- ・学びになることが多く、満足しています。リーダーの前半時期に多く開催していた、自分の思いや考えを考える時間が多かったように感じます。後半時期の実際の条例やそれを作り上げていく時間がもう少し必要だったかと思います。
- ・はじめの時期はあまりよくわからない状態だったが、会を重ねるにつれ子どもの権利自体についてもちろん、どういう表現をすれば言いたいことが伝わるのかなど、言葉の重みについて理解できた。これから生きるうえで無縁ではいられない子どもの権利についてとてもいい経験になった。
- ・様々な学年の生徒と意見を共有できて、自分にとってとても良い刺激になりました。
支えてくださった方々に感謝申し上げます。本当にありがとうございました。
- ・勉強になりました。同世代と交流できて楽しかったです。
- ・学校との時間が合わず、なかなか参加できなかった。
- ・最終回の参加率が低く驚いてしました。